

**Antrag**

öffentlich

Datum

11.01.2019

Nummer

A0015/19

Absender

**Fraktion DIE LINKE/future!**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates  
Herr Schumann

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

24.01.2019

Kurztitel

Rückkehr der Ampelfrau

**Der Stadtrat möge beschließen:**

Der Oberbürgermeister wird gebeten zu prüfen, welche Voraussetzungen geschaffen werden müssen, damit die Ampelfrau auf die Fußgänger\*innen-Ampeln der Landeshauptstadt Magdeburg zurückkehren kann.

**Begründung:**

Seit Jahrzehnten zeigen Ampelmännchen in vielen Ländern Europas an, ob Fußgänger\*innen gehen dürfen oder stehen bleiben müssen. Nach und nach kamen alternative Darstellungsformen auf die Verkehrsampeln. Bereits in den 1980er Jahren wurden einige Ampelmännchen in Erfurt in verschiedenen Variationen dargestellt. Nach der Jahrtausendwende kam die Ampelfrau hinzu und trägt seit dem durch eine größere Leuchfläche zu mehr Verkehrssicherheit bei. Verschiedene Städte führten diese auf einige ihrer Ampeln ein. Seit Mitte Mai 2011 regelte sie auch in der Magdeburger Innenstadt den Fußgänger\*innenverkehr. Ende 2018 wurde sie wieder verbannt, war sie doch über Jahre eine Illegale auf unseren Ampelanlagen. Auch wenn die Ampelfrau nicht der Richtlinie für Lichtsignalanlagen entspricht, so zeigen andere Städte weiterhin, dass eine Ampelfrau eine durchaus alternative Darstellungsform sein kann.

Oliver Müller  
FraktionsvorsitzenderDennis Jannack  
Stadtrat